



P.D

Dieses Foto von Marianne Engel könnte gut als Kulisse für DJ Bobos Vampir-Video herhalten.

Forum Vebikus: Doppelausstellung von Marianne Engel und Eva Früh

DIE BESONDERHEIT DES MOMENTS

wa. Das Forum Vebikus hat für seine neue Doppelausstellung zwei ebenso aussergewöhnliche wie unterschiedliche Künstlerinnen engagiert.

Marianne Engel stellt unter dem Titel «Langer Tage leuchtend Sommerkraut» Fotografien besonderer Momente aus. Die Künstlerin streift vorwiegend nachts, bewaffnet mit ihrer Kamera, durch die Natur und bannt spezielle Erscheinungen auf Papier. Durch lange Belichtungszeiten erscheint auf Engels Fotografien die Natur sehr oft in einem ungewohnt mystischen und märchenhaften Kleid. Als Lichtquelle werden Strassen-

lampen, ein Handblitz, die Sterne oder auch das Restlich des Tages benutzt. So offenbart sich bei Nacht, was am Tage oft nüchtern erscheint, als Brutplatz von Zwischenwelten voller Fantasie. Auf diese Art und Weise verwandelt sich das Wasser des Waldbächleins in einen Zaubertrank, oder des

VERNISSAGE, FR, 19 H

Forum Vebikus (SH)

Nachbars Haus wird zu einem verwunschenen Ort.

Eine ganz andere Form der Kunst produziert Eva Früh. Die Künstlerin zeichnet mit einem feinen Tuschestift auf immer gleiche A4-Pa-

pierbögen. Ihre Zeichnungen entstehen nie zu Hause, sonder immer dort, wo das Leben pulsiert. Entsprechend dieser Arbeitsweise stellt die Künstlerin unter dem Titel «vor Ort» aus. Sie besucht Amtsgebäude, Krankenhäuser oder Museen. Dort sitzt sie oft während vieler Tage und zeichnet alles, was sich um sie herum ergibt. Je länger die Künstlerin vor Ort verweilt, desto präziser wird ihr Blick, und auf ihren Zeichnungen kommen immer mehr Details zum Vorschein, die einem im Vorbeigehen kaum auffallen. Erst wenn man gezwungen wird, viele Stunden in einem Raum zu verbringen erschliesst, sich einem das Wesen des Raumes.